

FISCAL REGIONAL Y CRIMEN ORGANIZADO EN EL MAULE

“Por el momento creo que lo podemos combatir y lo estamos haciendo”

Resultados. Resaltó el esclarecimiento de delitos violentos, como los dos asesinatos ocurridos hace pocos días en Molina.

CURICÓ. La operación de bandas peligrosas en el Maule es un fenómeno que no tiene fronteras y que afecta a comunas independientes de su tamaño, por lo que se requiere una intervención inmediata, por lo menos de la persecución final. En ese contexto, el fiscal regional, Julio Contardo, dijo que el crimen organizado llegó al país y que hay que combatirlo para que no siga creciendo, pues está generando una sensación de inseguridad en la comunidad. “Aquí en la región nos ha ido muy bien, reaccionamos rápidamente. Ustedes han podido cubrir casi todos los casos de crimen organizado y no pasan

meses y nosotros desarticulamos las bandas”, resaltó. El persecutor dio como ejemplo la detención de los líderes de dos bandas involucradas en dos asesinatos en Molina. “Y no vamos a parar, nuestra misión es desarticular completamente todos los hechos que sean constitutivo de delitos y que se han podido detectar mediante una investigación multidisciplinaria”, indicó.

DELINCUENTES EXTRANJEROS

En visita a diario La Prensa, donde se reunió con el director, Víctor Massa; Julio Contardo reconoció que en el

último tiempo los ilícitos violentos aumentaron en la región debido a la presencia de antisociales de otros países. “Han estado vinculados a delitos de gravedad como el narcotráfico y le doy una primicia. El día de ayer (jueves) condenamos a la célula del Tren de Aragua que había desarrollado delitos de sangre en la ciudad de Talca”, manifestó. El fiscal regional contó que llevar a la cárcel a esos antisociales es complicado a la hora de encontrar medios de prueba. “Porque se producen en condiciones de nocturnidad, sigilo, y evitando al presencia de testigos”, dijo.



Fiscal regional del Maule, Julio Contardo, junto al director de diario La Prensa, Víctor Massa.



Julio Contardo llamó a la comunidad a denunciar ilícitos sin miedo.

TRABAJO ESPECIALIZADO

El persecutor destacó la creación de equipos especializados como el Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos o los Equipos de Crimen Organizado y Homicidios. “Lo que se pretende es que los fenómenos delictuales sean esclarecidos como tales y todas las personas que están vinculadas a esos hechos sean puestas a disposición de los tribunales”, sostuvo. Agregó que, pesar de los escasos recursos con lo que cuenta el Ministerio Público, “estamos haciendo el esfuerzo por atacar el crimen organizado, los delitos de mayor connota-

ción, el tráfico de drogas, los delitos sexuales, que son prioridad para nosotros en estos momentos”.

PELIGRO

Consultado por la realidad del crimen organizado en el Maule, Julio Contardo afirmó que se posee un mapeo de qué tipo de organizaciones están operando y cuáles son locales o con vínculos transregionales o transnacionales. “Por el momento creo que lo podemos combatir y lo estamos haciendo, pero no podemos ser ilusos en la medida de que aquí hay muchos recursos comprometidos.

Normalmente, estas organizaciones criminales generan muchos recursos vinculados a distintos tipos de actividades, lícitas e ilícitas, y eso les da un poder que es posible que permee, incluso, la institucionalidad. Y ahí es donde está el riesgo”, señaló. El fiscal regional puntualizó que en “la medida que estás organizaciones van teniendo recursos, tienen mayor capacidad para operar, van escalando en el tipo de delito y esa es la preocupación que como Estado tenemos que tener, que puede permear la institucionalidad como ha ocurrido en otros Estados y eso no nos puede pasar”.